

(Salutations aux officiels présents)

En tant que signataire du collectif pour la célébration de la journée du vivre ensemble en paix, le Comité d'Organisation Servir Ensemble COSE, que j'ai l'honneur de représenter à cette tribune, remercie la commune de St Paul de lui avoir permis de s'associer à la projection du Film « nous tous ». Il aurait, en effet, été dommage que nous agissions séparément, sans avoir saisi cette occasion de faire ENSEMBLE , afin de souligner notre volonté d'agir pour le bien de tous, en associant nos efforts.

C'est dans cet esprit de solidarité que le COSE a construit depuis plusieurs années, un programme de sensibilisation en touchant toutes les couches de la population locale des plus jeunes aux plus anciens. Nos valeurs se retrouvent dans notre code éthique :

-*Rester vigilant (e) au respect de soi-même par un comportement digne, et

***respecter les autres en ayant à l'esprit que : la liberté de chacun , en toute chose , s'arrête là où commence celle des autres.**

***Respecter la nature et l'environnement pour préserver notre île**

***Ne pas attribuer à l'autre le qualificatif qui l'associe de manière péjorative, dans une enveloppe toute faite de préjugés :« band' zarab, ou band' comore, ou yab les hauts ou band 'Zoreille etc....l'autre n'est pas forcément ce prototype d'individu auquel ne sont attribués que des défauts. Nous voulons créer une Réunion exempte de préjugés, apprendre à nos enfants ce qu'est le respect de soi et des autres, apprendre à partager et à AIMER, tout simplement. C'est le sentiment qui fait de nous des êtres de qualité tant dans la vie courante que dans l'exécution de nos tâches quotidiennes.**

Le code éthique du COSE largement diffué sur le site : cose.re, est un guide que nous avons mis à la disposition de tous.

Nous avons ciblé par nos actions :

-Les écoles collèges, lycées et les étudiants par l'organisation de concours littéraires.

-Proposé un Concours de danses aux juniors qui nous ont donné de slogans pour la paix

-Organisé 3 conférences :

-plaidoyer pour la paix Par Thierry MALBERT , puis « La Réconciliation par Jacqueline ANDOCHE tous deux Docteurs en anthropologie et Maîtres de conférence à l'université de la Réunion , et : Le Vivre ensemble mythe légende ou réalité par nos amis Omar Banian poète et conférencier et Farouk ISSOP docteur en poésie persane et conférencier,

Puis :

-Plus récemment nous avons organisé un concert, en ouverture de la Journée Internationale du Vivre Ensemble en Paix JIVEP avec un orchestre de jeunes et un groupe de gospel , dans le but d'éveiller les consciences par la musique et pour inciter nos jeunes à se tourner aussi vers l'art.

-Vous trouverez dans nos cartons le concours littéraire à partir de la légende du voile de la mariée, à destination de tous pour faire connaître par ce récit les valeurs et rites du passé. Les conditions pour y participer figurent également sur notre site.

-Notre principal projet à terme consiste à créer un Centre de ressourcement des sans abris. Mais il est trop tôt pour développer l'idée.

Quel est le but de tout ce travail en profondeur ?

Créer sur place un élan de solidarité faire que les toute les personnes ou les associations qui se mobilisent déjà autour de cette idée Vivre ensemble en paix nous rejoignent. Le collectif que nous créons accueillera gratuitement, toutes les adhésions, tant les Administrations, que les groupes, les Associations Sociétés ou les personnes à titre individuel. Nous tous sommes concernés. Il nous faut présenter une charte signée par le plus grand nombre pour que notre Réunion île de paix, ne soit pas une utopie mais bien réelle, car soutenue par le plus grand nombre afin de solliciter de l'ONU la reconnaissance de cette réalité, et lui concède le label : Réunion île de paix et de fraternité.

Ainsi ce label n'émanera pas d'un rêve éveillé, il sera le bien de tous. Ses retombées pour notre île sont immenses : économiques, sociales, financières culturelles etc ...chacun pourra comprendre tous les bénéfices qui en résulteront pour le bien de la population.

De nombreuses associations ont déjà reçu la charte du collectif diffusé par le COSE. Nous reprendrons contact avec elles très prochainement et nous ouvrons très largement nos portes à tous les autres signataires qui se déclareront. REST PAS DANS TON FENOIR !

La parole est à VOUS A NOUS TOUS pour créer la Réunion de demain celle qui, héritée de nos gramoums, nous permettra de transmettre à nos enfants, nous en avons la responsabilité, une île faite de paix et de sérénité.